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Aos 12 dias do mês de julho do ano de dois mil e treze, no Auditório da Secretaria do Trabalho, 
Assistência Social e Cidadania (SETRAC), localizada na Avenida Ipiranga, número 544, 
Centro, às nove horas e quarenta minutos iniciou-se a Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal da Pessoa Portadora de Deficiência de Petrópolis, presidida pelo Presidente do 
Conselho Municipal da Pessoa Portadora de Deficiência o Sr. Rodrigo Dias Paes Siqueira, onde 
estiveram presentes 30 pessoas dentre elas os representantes do governo Srs e Sr.as Jorge Maia 
(Setrac), Sra. Mônica Vieira Freitas, Sra. Wanda Borsato (Sec. Educação), Carlos Henrique 
(Casa dos Conselhos), Flávio de Jesus Branco (CPTRANS), Juliana Lima Troyack Santana 
(Sec. Meio Ambiente), Leonor Fernandes, (Fund. Cul. Turismo), Eduardo Ascoli (Sec. 
Planejamento), Cláudio Castro (Sec. de Espotes); como representantes da Sociedade Civil 
estiveram presentes: Vânia do Nascimento (Inst. Emanuel), Luiz Felipe Cruz (APEDEF), Paulo 
Rodrigues (SOS Vida), Jaqueline Marques Corrêa (Comac), Rodrigo Dias (APADV), Graça 
Monteiro (UCP), e os visitantes Srs e Sr.as Rogério Correa (Projeto Eficientes), Luiza Cruz 
(Mãe), Gilda Beatriz (Comissão da Câmara de Vereadores), Cristiane Rodrigues (APAE), 
Marcelo Gonçalves Corrêa (APEDF), Cristiane Soares (Sec. Esportes), Carla Stumpf (Lar Santa 
Catarina), Cristiana Soares. Abrindo os trabalhos o presidente do Conselho o Sr. Rodrigo Dias 
agradeceu a presença de todos e em seguida fez a leitura da pauta, após o término agradeceu de 
forma especial à presença da Sra. Mônica Vieira Freitas Secretária de Educação, mencionando 
brevemente um encontro informal realizado dias antes com a própria secretária e outras 
lideranças, em seguida o presidente passou a palavra à mesma. Com a palavra a secretária de 
educação fez uma breve apresentação do projeto pedagógico que será implantado para atender 
os alunos com deficiência da rede municipal, destacando a criação do Centro de Referência que 
será montado em um local já em processo de locação, a secretária adiantou de forma breve que 
no local haverá uma serie de atendimentos de forma multiprofissional para dar o suporte 
necessário para que o aluno possa avançar em seu desenvolvimento escolar e social. Logo após 
a exposição da secretária de educação a Sra. Carla Stumpf a questionou sobre o fato de alguns 
alunos fora da idade “ideal” terem sido abandonados durante o processo de inclusão realizado 
no governo passado, relatando que hoje este alunos não possuem atendimento pela rede do 
município - Segundo a secretária isso não ocorrerá em sua gestão é garantiu que os mesmos 
poderão ser atendidos neste novo espaço se estiverem matriculados na rede, pedindo a palavra a 
Sra. Wanda Borsato responsável pela educação especial do município se colocou a disposição 
para solucionar tais problemas. O presidente do Conselho abriu o questionamento sobre este 
tema para a plenária, mas não houve mais questionamentos, assim com a palavra o presidente 
avançou na Pauta e deixa claro que o ponto mais difícil é o atendimento do adulto com 
deficiência que não está matriculado na rede e por isso não poderá ser contemplado pelas ações 
da Secretária de Educação. 
 



 
 
 O presidente destacou que tal atendimento não é de competência apenas da Secretária de 
Educação e por isso a Pessoa adulta com deficiência historicamente é abandonada em nosso 
município contanto apenas com ações do Terceiro Setor, ressaltando a necessidade de uma 
política de governo para o devido enfrentamento, de forma humorada o presidente se dirigiu ao 
Secretário de Assistência Social Sr. Jorge Maia dizendo, “Esse filho é seu, nem precisa 
fazer DNA”, e na seqüência passou a palavra ao mesmo. Fazendo o uso da palavra o Sr. 
Secretário de Assistência Social Jorge Maia, após saudar a plenária destacou a competência da 
Sra. Secretária de Educação lembrando de sua trajetória, e seu perfil dinâmico como gestora, na 
seqüência parabenizou a também a presidência do Conselho pela condução trabalhos destacando 
o perfil agregador do presidente sempre equilibrado e comprometido com o interesse do 
coletivo. Ainda com a palavra o Sr. secretário disse saber de sua responsabilidade e garantiu que 
sua pasta estará liderando este processo de construção de uma política de governo para atender a 
Pessoa adulta com deficiência sugerindo a criação de um grupo de trabalho em conjunto com a 
Secretaria de Educação, pedindo um aparte, a Sr. secretária de educação solicitou que sua 
equipe fornecesse um escopo do projeto pedagógico ao secretário a fim de aprofundar os 
trabalhos, com isso o tema foi esgotado. Avançando na Pauta o presidente avisou que o Fórum 
será realizado em Setembro acatando um pedido do Sr. prefeito, e ainda informou que a Casa 
dos Conselhos foi integrada a Comissão Organizadora do Fórum. O presidente levou em 
votação o tema Mobilidade Urbana para o Fórum Municipal, que foi aprovado de forma 
unânime. Com a chegada do titular da Secretária de Planejamento o secretário Sr. 
Eduardo Ascoli o presidente ao saudá-lo, o informou que o ofício do Conselho para realização 
do Senso sobre a Pessoa com deficiência já fora protocolado em seu gabinete. Com a palavra o 
Sr. Secretário Ascoli lembrou da importância das formalidades exigidas pela sociedade para 
garantir a devida transparência na coisa pública, também solicitou que se reforçasse o pedido 
via Secretarias de modo que o mesmo esteja constando no PPA. Com a palavra a Sr. Gilda 
Beatriz presidente da Comissão para Pessoa com deficiência  da Câmara Municipal apresentou 
alguns dos projetos voltados para a Pessoa com deficiência em tramitação na Casa Legislativa, 
colocando a Comissão Legislativa a disposição do Conselho, retornando com a palavra o 
presidente do Conselho ao agradecer o apoio destacou a capacidade técnica da Comissão 
Legislativa. Atendendo ao conselheiro Sr. Pedro da APEDEF, a presidência sede a palavra. No 
uso da palavra o conselheiro representante da APDEF questiona a falta de apoio da Secretária 
de Esportes aos atletas de auto rendimento que segundo o conselheiro estão sem técnicos e 
transporte. Por Questão de Ordem o subsecretário de Esportes reconheceu as dificuldades, mas 
enfatizou que esses atletas não serão abandonados, e que neste primeiro momento o foco da 
Secretária é o praticante amador. Uma solução sugerida foi à transferência do Sr. 
Marcelo Correa profissional renomado do esporte em Petrópolis lotado na SETRAC para a 
Secretária de Educação deste modo os atletas de auto rendimento poderiam voltar 
imediatamente aos treinamentos. O subsecretário de Esportes convidou o grupo de pais e atletas 
para aprofundarem o debate no Conselho de Esporte. Com a palavra a Sr. Cristiane Rodrigues 
Assistente Social da APAE apresentou uma matéria jornalística sobre o caso de um família com 
crianças com deficiência que se encontram isolados em local sem acessibilidade apresentando 
vulnerabilidade econômica após o falecimento do provedor e pai das crianças. Com a palavra o 
presidente solicitou mais detalhes para o devido encaminhamento ao secretário de Assistência 
Social. 
 
 



 
 
 
A senhora Luiza Cruz mãe de uma Pessoa com deficiência ao fazer o uso da palavra relatou que 
em um evento realizado no Centro de Cultura duas Pessoas com deficiência “cadeirantes” 
ficaram presas no prédio, pois o elevador quebrado obrigou os cadeirantes a acessassem o 
segundo pavimento através da Biblioteca, porém como está funciona em horário distinto ao do 
teatro, após seu fechamento deixou os cadeirantes presos no segundo nível do prédio, segundo o 
relato da mãe somente após 01h30 minutos acharam à chave da biblioteca liberando o acesso.  
Solicitando Questão de Ordem o representante da Fundação de Cultura questionou o tempo de 
espera relatado pela mãe e informou que a chave fica permanentemente na direção do espaço. O 
presidente do Conselho lembrou que a empresa responsável pela instalação do elevador está 
sendo processada pelo município, e que considera inadmissível que fato como este ocorra, 
acompanhando o entendimento do presidente o Sr.Ascole Secretário de Planejamento considera 
falta de atenção e de rotina na gestão do espaço. 
 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 
reunião às onze horas. E eu, Rodrigo Dias Paes Siqueira, Presidente deste Conselho, redigi esta 
para constar e assinei.   
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